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19. Vorstandssitzung der 

LAG AktivRegion Südliches Nordfriesland am 15.09.2020 
 

NIEDERSCHRIFT 
 

über die 19. Vorstandssitzung des Vereins LAG AktivRegion Südliches Nordfriesland am 15.09.2020 

in Hattstedtermarsch. 

 

Beginn der Versammlung:  14:05 Uhr 

Ende der Versammlung:  15:20Uhr  

 

Sitzungsleitung:  Frank Feddersen (Vorsitzender) 

Protokoll:  Tim Richert  

Anlagen:   Präsentation und Teilnehmerliste 

 

Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Herr Feddersen begrüßt die Vorstandsmitglieder sowie die Gäste und Projektträger. Anschließend 

stellt Herr Feddersen die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 6 kommunale Vertreter und 4 Wirtschafts- 

und Sozialpartner anwesend (d.h. 10 von insgesamt 15 stimmberechtigten Vorstandsmitgliedern). 

Der Vorstand ist somit beschlussfähig, wenn zwei kommunale Vertreter nicht an den 

 

TOP 1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

TOP 2. Genehmigung des Protokolls vom 16.06.2020 

TOP 3.  Neues zum Gründerwettbewerb „IdeeStarter“ – Julia Deidert  
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Abstimmungen teilnehmen. (§10 Abs. 5 der Vereinssatzung: Der Vorstand ist beschlussfähig, wenn mehr als die 

Hälfte der Mitglieder des Vorstandes anwesend sind. Der Anteil der nicht kommunalen Partner der an der Beschlussfassung 

Mitwirkenden muss mindestens 50% betragen.) 

Zur Information zum Projekt Gründerwettbewerb, welcher über die AktivRegion gefördert wurde, ist 

Julia Deidert von der Wirtschaftsförderungsgesellschaft Nordfriesland mbH zu Gast. Für ihre 

Präsentation soll Top 3 ergänzt werden. Die Änderung wird einstimmig angenommen. 

 

2. Genehmigung des Protokolls vom 16.06.2020 

Es bestehen keine Änderungs- oder Ergänzungshinweise zur Niederschrift vom 16.06.2020; diese gilt 

somit als festgestellt. 

 

3. Neues zum Gründerwettbewerb „IdeeStarter“ 

Frau Deidert bedankt sich für die Einladung und stellt sich und das Projekt vor. Demnach erhalten 30 

Teilnehmer mit einer Idee aus oder für die Region neben Beratungsleistungen durch Experten und 

einer individuellen Betreuung durch die WFG Nordfriesland, auch den Zugang zu einem großen 

Netzwerk. Darüber hinaus wird die VR-Bank bis zu 5.000 Euro Preisgeld für die besten Ideen zur 

Verfügung stellen. Wichtigste Aufgabe für den Moment ist es, die Info über den Wettbewerb bis 

Ende November zu streuen. Nach 16 Tagen wurden bereits 20 Ideen eingereicht. Die drei besten 

Projektideen werden voraussichtlich von einer Jury ausgewählt, deren Zusammensetzung noch offen 

ist, aber sich womöglich aus je einem Vertreter der folgenden Einrichtungen zusammensetzt: ETS; 

VR-Bank; WFG NF, WFG Rendsburg-Eckernförde, WFG Flensburg, WFG Heide. 

 

4. Bericht des Vorsitzenden und des Managements 

Sachstand AR (Zuwendungsbescheide / Finanzen) 

Beschlossene Projekte  50 

Bewilligte Projekte  40 

(8 Projektanträge wurden nach dem Beschluss zurückgezogen) 

Projektbudget gesamt   2.541.312,01 €    

Gebunden durch Projekte  1.874.223,08 €     

Projektbudget verbleibend 663.619,39 €  

Ausgelöster Gesamtinvest  5.061.577,82 € 

 

Folgende Projekte erhielten seit der letzten Sitzung einen Zuwendungsbescheid: Nordseeschule in St. 

Peter-Ording und Attraktivierung Treenebad – Friedrichstadt. Darüber hinaus bedankt sich Frau 

Andreas beim Vorstand für die Teilnahme am Umlaufbeschluss für das Projekt „Kulturhistorisch 

wertvolle Gartenanlage“. Die Erhöhung der Fördersumme auf 88.400,20 € wurde mit 13 Ja-Stimmen 

und zwei Enthaltungen angenommen. Des Weiteren erhielten zwei Projekte einen 

Festsetzungsbescheid und konnten somit vollständig abgeschlossen werden: „Machbarkeits- und 

Konzeptstudie –Sicherung der ärztlichen Grundversorgung auf Eiderstedt“ und „Ehrenamt 5.0 – 

Aufbau eines Pools von ehrenamtlichen, ausgebildeten Jugendlichen“. 
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Übergangsjahr 2021 

Das Jahr 2021 wird ein Übergangsjahr sein, in dem die LAG Neues Geld zu Alten Konditionen erhalten 

und in der AktivRegion vergeben werden. Genauere Informationen dazu sollen auf der Beirat Sitzung 

bekannt gegeben werden. Das Regionalmanagement kann um ein Jahr verlängert werden. 

 

5. Bericht des LLUR 
Herr Limberg berichtet von der Koordinatorenbesprechung am 31.08.2020, an der auch Vertreter des 

MILIG teilgenommen haben. Zentrale Themen waren die landesweite Mittelumschichtung sowie die 

Abfrage zur Mittelbindung und zum Mittelabfluss bei den AktivRegionen. Die Abfrage dient als 

Vorbereitung auf die Beiratssitzung am 20.10.2020, auf der über die Zahlen der Regionen gesprochen 

und das zukünftige Vorgehen beschlossen wird. Hinsichtlich der Mittelumschichtung zwischen den 

AktivRegionen ist gegenwärtig zu erwarten, dass die AktivRegion Südliches Nordfriesland Gelder aus 

anderen Regionen erhalten wird, wenngleich die genaue Höhe noch offen ist.  

Zudem erläutert Herr Limberg, dass die AktivRegionen voraussichtlich neues Geld zu alten 

Konditionen aufnehmen werden können. Damit soll ein Übergang zwischen den Förderperioden 

sichergestellt werden kann.  

Daneben war auch die neue Richtlinie zur Ortskernentwicklung Thema der 

Koordinatorenbesprechung. Demnach hat sich trotz der Neuerung nur wenig geändert, da die alten 

Regeln in die neue Richtlinie übertragen wurden.   

Zudem wurde die ALR e. V. damit beauftragt, eine Studie über die Unterstützungsmöglichkeiten von 

Landgasthöfen anzufertigen. Abschließend teilt Herr Limberg mit, dass der Landesrechnungshof auch 

den LEADER Vorgang in seine Prüfungen miteinbezogen hat. 

6. Vorstellung der eingereichten Projekte 
Herr Feddersen bittet den anwesenden Projektträger, Herrn Hartmut Jensen, das Projekt der 

Gemeinde Schwabstedt kurz vorzustellen. Die Projektpräsentation finden Sie in den anliegenden 

Präsentationsfolien. 

 

7.  Diskussion und Beschlussfassung zu den Projekten   
Unter Ausschluss der Öffentlichkeit wird über die Anträge diskutiert und über die Bewertung 

abgestimmt. Julia Deidert und Herr Schirduan sowie Herr Jensen verlassen den Raum. Unter 

Ausschluss der Öffentlichkeit wird über den Antrag diskutiert und über die Bewertung abgestimmt. 

Es sind zehn stimmberechtigte Personen anwesend, darunter sechs kommunale Vertreter und vier 

Wirtschafts- und Sozialpartner. Um die Beschlussfähigkeit (mindestens 50 % WiSo-Partner) 

herzustellen, verlassen Malte Hansen und Herr Balsmeier vor der Diskussion und Abstimmung den 

Raum. Somit nehmen vier kommunale Vertreter und vier Wirtschafts- und Sozialpartner (insgesamt 

acht) an der jeweiligen Abstimmung teil. 
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Stimmberechtigte Teilnehmer der 19. Vorstandsitzung am 15.09.2020:  

Die weiteren Teilnehmer werden in der Teilnehmerliste aufgeführt. 

Öffentliche Institutionen 

1. Amt Nordsee-Treene Eva- Maria Kühl 

2. Stadt Tönning Dorothe Klömmer 

3. Amt Nordsee-Treene Frank Feddersen 

4. Stadt Friedrichstadt Christiane Möller v.Lübcke 

Wirtschafts- und Sozialpartner 

1. Naturschutzverein Eiderstedt Peter Sattler 

2. HGV-Verbund Lars Thiesen 

3. Bauernverband Hans- Christian Kühl 

4. Landfrauen NF Susanne Lorenzen 

 

Projekt 1:  Zukunftsplan für den Markttreff Schwabstedt Machbarkeitsstudie 2.0  

Kurzbeschreibung: Der MarktTreff in Schwabstedt wurde 2005 in kommunaler Trägerschaft eröffnet und hat 

ein Kerngeschäft, welches zur Grundversorgung in der Gemeinde beiträgt. Durch eine Modernisierung soll der 

MarktTreff wieder zukunftsfähig gemacht werden. Um nach 15 Betriebsjahren eine Nachfolgeregelung zu 

finden und das Kerngeschäft aber auch den Treffpunkt im Ort zu erhalten, soll eine Machbarkeitsstudie 

angefertigt werden. 

 

Kernthema C: Unterstützung und Austausch in der sozialen Gemeinschaft 

Ziel C1: Unterstützung der sozialen Gemeinschaft zur Sicherung der Lebensqualität und Teilhabe 

Projektträger: Gemeinde Schwabstedt 

Projektlaufzeit: 10/2020 – 02/2021 

Investitionsvolumen: 34.800,00 € 

Förderung: 18.000,00 € 

Punkte: 30  

Abstimmungsergebnis Projekt 1: 

Ja: 8 

Nein: 0 

Enthaltung: 0 

 

Das Projekt wird einstimmig angenommen. 

Frau Deidert verlässt die Versammlung und Herr Jensen bedankt sich für die Förderzusage. 

 

Projektranking der 19. Vorstandsitzung: 
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19. VS 

15.09.2020 

Zukunftsplan für den 
Markttreff Schwabstedt  
Machbarkeitsstudie 2.0 

30 C/C1 18.000,00 € 34.800,00 € 
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8. Diskussion und Beschlussfassung zur Mittelverschiebung und 

Strategieänderung 
Frau Andreas berichtet, dass es das Ziel ist, das Budget gleichmäßig zu verteilen, sodass in allen 

Kernthemen noch Projekte gefördert werden können, aber auch die Trends der letzten Jahre bedacht 

werden.  

 

Beschlussempfehlung: „Die Vorstandsmitglieder der LAG AktivRegion Südliches Nordfriesland e.V. 

beschließen, die vom Regionalmanagement aus den Ergebnissen der Datenanalyse abgeleiteten 

Strategieänderungen beim Ministerium für Inneres, ländliche Räume und Integration des Landes 

Schleswig-Holstein in der präsentierten Form zu beantragen.“ 

 

Abstimmungsergebnis Beschlussfassung: Die Beschlussfassung wurde einstimmig angenommen. 

 

9. Diskussion und Beschlussfassung Regionalbudget 2021  
Frau Andreas berichtet über den guten Verlauf des Regionalbudgets in diesem Jahr und schlägt 

deshalb von Seiten des Regionalmanagements nur kleinere Veränderungen als Grundlage für die 

Antragsstellung vor. Zum einen soll das Auswahlgremium flexibler gestaltet werden, so dass im 

Antrag keine direkten Personen, sondern lediglich die Anzahl von zwei kommunalen und drei 

Wirtschafts- und Sozialpartnern genannt werden. Dieser Vorschlag findet eine geschlossene 

Zustimmung. Außerdem wird sich gewünscht den Auswahltermin frühzeitig im Februar stattfinden zu 

lassen, damit die Projektträger ausreichend Zeit für die Umsetzung haben. 

Herr Limberg merkt an, dass der Zuwendungsbescheid im Januar ausgestellt werden soll und dann 

eine Projektauswahl seitens der AktivRegion stattfinden kann. 

 

Beschlussempfehlung: „Der Vorstand der LAG AktivRegion Südliches Nordfriesland e.V.  beschließt, 

das Regionalbudget für das Jahr 2021 zu beantragen und beauftragt das Regionalmanagement mit 

der Antragsstellung beim LLUR.“ 

 

Abstimmungsergebnis Beschlussfassung: Die Beschlussfassung wurde einstimmig angenommen. 

 

10.  Aktuelle Projektideen 
Künftig möchte Frau Andreas in der Vorstandssitzung über aktuelle Projektideen informieren, um 

den Vorstand frühzeitig in die Projektentwicklung einzubeziehen. Bei Fragen zu den Projekten kann 

sich der Vorstand jederzeit an das Regionalmanagement wenden. Herr Limberg ruft zum Einreichen 

größerer Projekte auf, da diese genauso viel Arbeit wie kleinere Projekte machen. 

  

11. Verschiedenes & Ausblick 

Sonstiges  

Frau Andreas berichtet über den Film „Hinterm Deich wird alles gut“. Hierbei handelt es sich um ein 

dokumentarisches Filmprojekt zur Gemeinwohlökonomie über drei nordfriesische Gemeinden. Des 

Weiteren berichtet Frau Andreas über die Einladung zur Startfeier am 30. September des geförderten 

Projektes „Velo-Taxi“ vom diakonischen Werk in Husum. Sollte ein Vorstandsmitglied Interesse daran 

haben, gibt es weitere Informationen vom Regionalmanagement. 
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Ausblick:  

- 20.10.2020 – AkivRegionen Beirat 

- 29.10.2020 – Mitgliederversammlung (Ort muss noch gefunden werden) 

- 12.11.2020 – Geschäftsführende Runde 

- 08.12.2020 – 20. Vorstandssitzung LAG Südliches Nordfriesland 

Malte Hansen kündigt an, dass er voraussichtlich das letzte Mal für die Stadt Husum an der 

Vorstandssitzung teilgenommen hat und stellt seinen Nachfolger Herrn Schirduan vor. Herr 

Feddersen bedankt sich für die Arbeit von Herrn Hansen und freut sich auf die weitere 

Zusammenarbeit mit der Stadt Husum. 

 

Es bestehen keine weiteren Fragen oder Anmerkungen. Herr Feddersen schließt die Sitzung um  

15:20 Uhr.        

      

gez. Frank Feddersen     gez. Tim Richert 

Vorsitzender der LAG AktivRegion SNF   Protokollführer/Regionalmanagement 


